



¿HASTA CUÁNDO? ¡!

“Este país es cuna de lo inaudito enraizado con lo más cotidiano”. (A. D. Murillo).

Horacio, (poeta latino, siglo I a.C.) recomendaba en sus ‘Odas’ *“Ne quid nimis”* (nada en exceso). Sheinbaum no atiende este consejo pues repite, en exceso, muchas prácticas de su antecesor. La Mañanera es una de ellas. La Sra. reproduce día a día, un ‘performance’ que ni le gusta ni le ajusta. Bien ataviada y maquillada, pero cansada, malhumorada o con ojos vidriosos, aparece cada mañana en el televisor. Dedicar más de 60 minutos yendo tras ‘todas las pelotas’: inventando, mintiendo, o haciendo circo con todos los temas que le ponen enfrente. Su lenguaje verbal y no verbal confunden e irritan, especialmente cuando se enreda o contradice y pretende que creamos incongruencias que a todas luces no checan o no vienen al caso. ¿Qué necesidad de exponerse tanto y a tanto desgaste? Sería mejor que delegara más y espaciara sus apariciones públicas. Morena lleva 7 años gobernando y llegó prometiendo: no mentir, no robar y no traicionar; terminar con la corrupción y la impunidad. Pero en este período ocurrió el mayor desfalco en nuestra historia. La multimillonaria corrupción de SEGALMEX superó los 12 mil millones de pesos (MCCI) y su extitular: Ignacio Ovalle, goza de plena libertad. También bajo el cobijo del Partido Oficial apareció el Huachicol Fiscal, teniendo como padrinos a altos mandos del Poder. Se descarriló el Tren Interoceánico donde Bobby ni se ‘despeinó’, ya que los culpables fueron el maquinista y un despachador. La Barredora hizo de las suyas, y Bermúdez Requena y Adán Augusto: bien gracias. A 10 mineros de Sinaloa los secuestraron y mataron a 5 (o quizá a todos), sin que coincidan las autoridades en una versión oficial. El consumo está atorado, no se generan más empleos y más de la mitad de la población económicamente activa trabaja en la economía informal. La seguridad no mejora, tampoco crece la inversión y se erosiona el Estado de derecho. El nivel del capital humano es bajo y la pobreza no se termina con decretos. El sarampión reaparece, contagia y mata. Ante este panorama, y lo que falta, nos informan que TODO lo malo que ocurre y ocurrirá aquí, es y será culpa de Calderón, aunque hace más de 13 años que el señor dejó la presidencia.

El gobierno y muchos ciudadanos siguen mirando hacia atrás, añorando tiempos idos, culpando a la oposición de los problemas que Morena no resuelve, pero si se dedica a elucubrar como retener el poder; mientras tanto, el Primer Ministro canadiense advierte que el mundo está en medio de una ruptura, no de una transición (Suiza 2026). Para él, la ficción que nos ha sido útil por mucho tiempo evita que distingamos entre retórica y realidad. Recomienda que aceptemos el realismo, que apostemos por integración, complementariedad, pragmatismo, diálogo, pero sobre todo por los Valores. Carney invita a que los menos poderosos basen su poder en la Honestidad. Canadá reacciona en el presente y prepara su futuro, y nosotros encontramos pretextos para no intentar estrategias ganadoras, para no dialogar ni prepararnos. ¿Cómo podría Sheinbaum ser interlocutora entre Cuba y USA si no acepta siquiera reunirse con la oposición mexicana? ¿Cuánto tiempo más viviremos obnubilados en la mediocridad, defendiendo lo indefendible y sin aspirar a una autonomía efectiva? No creo que el mundo se detenga esperando a que desechemos ideologías fallidas y salgamos de la zona de confort o de indolencia. *“[A México le urge] ..., lucidez para terminar con políticos demostrablemente perjudiciales”* (J. Silva-Herzog Márquez).